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Si estende la protesta popolare 
contro le repressioni in Cile 

La tragedia del popolo cileno all 'ordine del giorno del Consiglio comunale — Un comunicato della DC laziale — Lo sdegno dei sindacaty 
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Dopo le dimissioni della Giunta 

Manovre per prolungare 
la crisi alia Regione 

Un tentativo che va respinto — L'assemblea regionale non de-
ve essere paralizzata — Interrogazione del compagno Gigliot-
ti sui gravj limiti antiregionalisti del bilancio dello Stato 

C3H % ti*Wt C«LENO 
CONTRO t l FASCISMS 

Professori, studenti e genitori del XVIII liceo scientifico 

Non riprenderemo le lezioni 
se non ci date nuovi locali 
La richiesfa e stafa rivolta aH'amministrazione provinciale - Quaranta studenti 
dell'istituto Cine-Tv rischiano di essere tagliati fuori dal quinto anno di corso 

La rianertura clell'anno scola-
stico e ormai prossima e gia si 
prorilano le prime reazioni alia 
dramtnatica mancanza di aule 
ed edifici: la piaga di locah 
insufficicnti e malsani, dei dop-
pi e tripli turni, non solo non 
verra eliminata quest'anno. ma 
sembra che in diversi casi le 
cose peggioreranno. Dopo la 
presa di posizione del collegio 
dei profe.ison del XXII liceo 
scientifico (in via Lombroso) 
che lianno preannunciato il ri-
fiuto a riprendere regolarmente 
le lezioni se non verranno for-
nite nuove aule e attrezzature. 
e stata ora la volta degli mse-
gnaiiti. degli allievi e dei geni
tori del XVIII liceo scientifico 
(in via S. Alessio) che hanno 
affermato: < II 1. ottobre nes-
suno entrera a scuola se non 
saranno cvitati i doppi turni». 

I docenti. gli studenti e 355 
familiari degli alunni del XVIII 
avevano in precedenza sotto-
scritto una petizione indirizzata 
al preside richiedendo: « Rapidn 
rcperimento di locali per poter 
installare il biennio scientifico 
(in via S. Alessio dovrebbero 
nmanere solo il triennio e i 
laboratori); reperimento di una 
palestra %. L'edilizia scolastica 
per i licei scientifici. come e 
noto e di compete nza dell'am-
ministrazione provinciale. 

CINE-TV — Oltre 40 studenti 
dell'istituto professionale per la 
cinematografia e la televisione 
(via della Vasca Xavale) rischia
no di non poter iscriversi al 
quinto anno sperimentale di cor
so perche il ministero della P.I. 
non ha concesso la necessaria 
autorizzazione. Finora e sicuro 
che verra aperta una sola clas-
se che accoglie solo 24 giovani. 
gia scelti in base a criteri di 
merito. La preside, professo-
rcssa Dora Besesti. ha chiesto 
l'apertura di una seconda classe. 
II ministero. che per cucst'anno 
precede l'autonzzazione in tutta 
Italia di 700 classi sperimen-
tali. si c riservato di dare una 
risposta gio\edi. Anche .se verra 
dato parerc favorcvole (cosa non 
ancora sicura) reaterehbero ro-
munque tagliati fuon una ven-
tina di alunni. cssendo le classi 
composte di 24 allievi. 

II quinto anno di torso (cui 
hanno chiesto 1'iscnzione stu
denti gia diplomat! come opera-
tori. fonici e fotografi. monta-
tori. di'-cgnaton e grafici. segrc-
tari di edizione c produz'one) 
prevede lo studio di matene di 
cultura genorale e un esame 
finale di maturita che consente 
I'accesso all'universita 

VALLERANO — Lammnistra-
none popolare di Vallerano. nc-I-
la zona dei Monti Cimini. in 
pro»inc:a di Viterbo. pur nella 

ristrettezza economica dei bilan-
ci. ha preso una serie di inte-
ressanti ed utili iniziative sco-
lastiche e culturali. Da circa due 
anni e stata aperta una biblio-
teca comunale, affollata soprat-
tutto da studenti deila scuola 
deH'obbligo e della media supe-
sorgendo un circolo culturale. 
riore. Accanto alia biblioteca sta 
Quest'anno. inoltre, l'amministra-
zione di sinistra ha gia deciso 
di distribuire gratuitamentc i 

libri di testo agli alunni della 
media inferiore. 

LIBRI — L'ARCI ha infor-
mato di aver realizzato accordi 
con numerose librerie che prati-
cheranno agli iscritti all'associa-
zione sconti del 10-15 per cento 
per l'acquisto di testi delle di
verse case editrici. Per ulteriori 
informazioni rivolgersi all'ARCI 
(viale Giulio Cesare 92) telefono 
381149-331243. 

I festival 
delPUnita 

piccola 
cronaca 

Mostra 
Si e inajgurata ion presso il 

£rco!s ARC! di via Palermo 28 una 
mostra campionana del g'ocatlolo. 
Organ-zzata dal com.tato provin
ciale deil'ARCt che rimarra aperta. 
fno al 15 ottobre con il seguente 
orar.o: g orn; feriali dalle ore 16 
tile 20; g orni festivi dalle ore 9 
•lie 12. Per ulteriori informazioni 
r./algersi all'ARCI di Roma, viale 

Giulio Cesare 92, tel. 381.143-
381.243. 

PP.TT. 
Le prove serine nguardantt il 

concorso pubbl'.co per esame a 700 
posti di re/isore di esercizio in 
prova. nel ruolo organico del per
sonate deH'cserciiio per i serv.n 
postali e di telecomum;azion,, 
sono state nnviate ai giorni 28 e 
29 dicembre 1973, in cons dcra-
zione della particolare situazione 
sanitaria determ.natasi in alcune 
pro/mce. 

Ricorrenza 
Per il quinto annivcrsario dcl-

li mortc del compagno Nardino 
Montecchi, che lu militants comu-
llista e perseguitato politico du
rante il lascismo. I familiari lo 
ricordano a compagni ed amici. 

Migliaia e migliaia di lavo
ratori, di giovani. di cittadini 
si sono avvicendati nei dibat-
titi, nei comizi e nelle mani
festazioni culturali promosse 
nell'ambito delle Feste del-
I'Unita. II compagno Paolo 
Bufalini deirufficio politico 
del PCI, parlando a Carpine-
to Romano nel corso di un 
effollato comizio conclusivo 
della festa deWUnita, ha sot-
tolineato come in questo mo
menta la DC italiana debba 
assumere una chiara posizio
ne di condanna del « golpe » 
fascista e di solidarieta piena 
ccn i cittadini e i lavoratori 
che in Cile subiscono le piu 
dure repressioni. 

A Largo Spartaco la Festa 
si e conclusa con il comizio 
del compagno Luigi Petroselli, 
segretario della Federazione e 
membro della Direzione del 
Partito. che ha parlato a mi
gliaia di persone che hanno 
data vita ad una appassionata 
manifestazione di solidarieta 
col pepolo cileno. La Festa 
promossa dalla sezione di 
Nuova Tuscolana era iniziata 
con una manifestazione anti-
fascista con la partecipazione 
della compagna Carla Cappo-
ni. medagiia d'oro della Ra-
sistenza, e dal recital di Via-
dimiro e di Lando Fiorini. 

A Borghesiana la festa e 
durata 4 giorni e si e ceoclu-
sa con grande successo (di-
battito a Biancavilla. proie-
zione del film «Bravi Italia-
ni». gara sportive. dibattito 
sui problemi dello sport e del 
verde) con il comizio del com
pagno Piero Delia Seta. 

Anche a Romanina la festa 
del nostra giomale ha avuto 
grande successo. Al comizio 
ha parlato il compagno Gior
gio Fregosi, del Comitato re
gionale. 

A Torrenova dopo la tra-
sformazione della festa in una 
assemblea pubblica con i cit
tadini sui problemi della bor-
gata e dei trasporti e traffico. 
ch3 si era tenuta sal«to alia 
presenza del compagno Ugo 
Vetere. in segno di lutto per 
le vitlime di Giardinetti, do-
menica si r svolto regolar
mente ii p ogramma prece-
dentement.3 fissato. con le ga 
re sportive, le canzoni politi-
che e il comizio del compagno 

Siro Trezzini. della segreteria 
della Federazione. 

A S. Giovanni con la parte
cipazione dei compagni Luca 
Pavolini e Antonello Falomi, 
si e svolto un festival ricco 
di iniziative politiche e cultu
rali, che per due giorni ha 
animato la zona popolare di 
via Orvieto. 

Si e conclusa anche la Fe
sta deWUnita della cellula di 
via Valmcntone a Centocelle, 
con un comizio. dove ha par
lato il compagno Parola, del 
CD della Federazione. 

Altre feste ricche di inizia
tive si sono avute a Torrevec-
chia dove nell'arco dei due 
giorni si sono avuti dibattiti 
suH'emancipazione femminile 
sulla scuola e infine il comi
zio dove ha parlato il compa
gno Borgna segretario della 
Zona Nord. 

Una larga partecipazione di 
folia si e avuta a Portuense 
Villini dove al comizio con
clusivo ha parlato il compa
gno Dino Fioriel'.o, del CC e 
dove la cittadinanza si e mo-
strata molto interessata per 
la giornata di solidarieta de-
dicata al Cile. 

A Porta Medagiia si sono 
svolte varie iniziative cultu
rali e dibattiti politici la par
tecipazione dei cittadini e sta
ta molto vasta soDrattutto al 
comizio finale che e stato te-
nuto dal cempagno semtore 
O. Mancini. 

Altre feste anch'esse ricche 
di iniziative e con vasta par
tecipazione dei cittadini si so
no tenute a Trevignano dove 
ha parlato il compagno Ra-
nalli. consigliere regionale: a 
Castel Giubileo dove ha par
lato il compagno Prasca. con
sigliere comunale. e infine a 
Genzano-Landi dove ha par
lato il compagno Asostineili, 
consigliere provinciale. 

Nell'ambito delle feste del
l's Unita » sono stale estratte »l-
cune lotlerie. Ecco i numeri »in-
cenli: 

CARPINETO — 1" estrallo: 
4560; 2-> estralto: 3265; 3" estrat-
lo: 5030; 4" estralto: 1489; 5° 
estrallo: 4751. 

NUOVA TUSCOLANA — Nu-
mero 2191. 

PORTA S. GIOVANNI — 1" 
prcmio: 361; 1'' prcmio: 383; 
2 1 prcmio: 63; 4" premio: 538; 
5" premio: 582. 

Una tcena di « Resistenza contlnua >, lo spcttacolo di Dacia 
Maraini rapprastntato al Ftsival dtll'Unita dl C*titoctll« 

' II contributo vivo e fraterno 
che i lavoratori e i democratici 
romani stanno dando in questi 
giorni alia lotta del iwpolo cile
no contro la reazione fascista, 
si e arricchito di nuove testimo-
nianze. Protagonisli di ciuesta 
solidarieta sono, ancora una vol
ta. gli operai, i giovani. le don-
ne, impegnati in una battaglia 
la cui posta e la vittoria della 
democrazia e del socialismo nel 
Cile come nel nostro paese. 
Grande rilievo la tragedia ci-
lena ha assunto, in particolare. 
nello svolgimenlo delle Feste 
deirUnita. che hanno visto al 
centro hi discussione e lo sde
gno per il colpo di stato. 

Dure condanne del « golpe» 
vengono anche dalle assemblee 
elettive e dagli organi respon-
sabili dei partiti. Nella seduta 
del consiglio comunale, convo-
cato per oggi, la luttuosa vi-
cenda cilena figura al primo 
punto dell'ordine del giorno del
la discussione. a seguito di una 
richiesta avanzata dal PCI e 
fatta propria dai partiti dell'ar-
co costituzionale. 

La DC del Lazio. dal canto 
suo. ha espresso il «proprio 
cordoglio per la tragica mortc 
del presidentc Allende e di quan-
ti hanno testimonial in questa 
circostanza con la vita la pro
pria fede negli ideali di demo
crazia. progresso e liberta ». La 
DC laziale liu anche auspicato 
che « il popolo cileno possa tro-
vare la forza di riconfermare 
la propria tradizione democra-
tica ». e che « sui tragici eventi 
cileni le forze democratiche e 
popolari rinsaldino i loro lega-
mi nella fedelta alia Costitu-
zione e nella linea di autono-
mia e indipendenza del nostro 
paese ». 

La Comunita di S. Paolo, gui-
data, come e noto. dall'ababc 
Franzoni, ha comunicato la sua 
solidarieta con i democratici e 
gli antifascist! cileni. condan-
nando la durissima repressione. 
Questa sera, alle ore 19. la co
munita celebrera una messa per 
. lavoratori cileni officiata aai-
l'abate Franzoni. in via F. Ne
gri, in un capannone dei mer-
cati generali. 

II Comitato antifascist! del 
Poligrafico dello Stato (stabi-
limento Salario). composto dai 
gruppi politici giovanili del 
PCI. PSI. DC, PSDI. PRI ha 
intanto diffuso un volantino in 
cui si condanna duramente il 
colpo fascista e 1'assassinio di 
Allende e si convoca per questo 
pomeriggio alle ore 14.40 una 
assemblea pubblica sui temn: 
« Unita per la liberta. la demo
crazia nel Cile e nel mondo >. 
Per la FGCI parlera il compa
gno Dario Cossutta. segretario 
della FGCR. Al Trullo. infine. 
e stato diffuso un volantino uni-
tario (PCI. PSI. PSDI. CdL) di 
condanna del golpe. 

Si susseguono le prese di po
sizione delle organizzazioni sin-
dacali e dei consigli di fabbii-
ca. La Camera del Lavoro CGIL 
e la Camera sindacale UIL han
no emanato un comunicato in 
cui invitano i lavoratori roma
ni ad esprimere la loro ferma 
protesta in tutti i luoghi di la
voro e a realizzare nei prossi-
mi giorni un movimento unita-
rio 

Anche la FIDAE - CGIL (la
voratori elettrici). in un comu
nicato della Federazione unita-
ria. esprime la sua solidarieta 
e invita i lavoratori italiani alia 
lotta contro la violenza fascista. 
stigmatizzando l'atteggiamento 
della FLAF.I - CISL del Lazio 
che ha cercato di dividere i la
voratori con manovre equivoche 
e strumentali. Ferma condanna 
del golpe e venuta anche dal 
direttivo INCA - CGIL di Roma. 

.Manifestazioni c iniziative uni
tarie avranno intanto luogo og
gi nella citta e in altri centri. 
AlfOSTIENSE. alle ore 18. si 
svolgera un assemblea con il 
compagno Raparclli. della se
greteria c'ella Federazione: al 
FORLANINI. alle ore 10.30. ci 
sara un'assemblca unitaria pro
mossa da PCI. PSI. DC e da 
CGIL. CI5.L. UIL. Anche a GE-
N.iZZAXO. alle ore 20 a piazza 
S. Maria, si svolgera una mani
festazione unitaria (PCI e PSI): 
per il PCI parlera il compa
gno Granonc. del CD. della Fe
derazione. A SEGNI alle ore 
19.30. parlera il compagno Cac-
ciotti; alia serione EUR. si s\oI-
gera un'nsser.'blea alle ore 18: 
A TOR DE' SCHIAVI. alle ore 
19.30. manifeslazione con la par
tecipazione del compagno Ccrvi. 
della segreteria della zona vid. 

Infine a LA RUSTICA. alle 
ore 2t0.30. si proiettera il film 
«II rame in mano al popolo». 
seguito da un dibattito con la 
partecipazione del compagno 
Giansiracusa. della segreteria 
della FGCR. 

Altre manifestazioni unitarie 
avranno luogo domani a CIVI
TAVECCHIA dove alle ore 18. 
per il PCI parlera il compagno 
Roberto Xardi (hanno anche da
to la propria adesione i sinda-
cati e ramrninislrazione comu
nale): a PIETRALATA. alle ore 
19. con la nertecipazione della 
compagna L. Ciuffini; a MOX-
TEVERDE VECCHIO. dove alle 
ore 20.30. nel corso dcU'asscm-
hloa parlera il compagno Gin 
liano Pajetta del CC: altre as
semblee sono previste ad OT-
TAVIA e a CAVE, mcnlre a 
FIUMICINO si s\olgera una 
manifestazione unitaria (PCI. 
PSI) alle ore 18.30. 

Un o.d.g. e stato approvato 
dal consiglio crmimale di Civi-
la\ecchia nella seduta di icri 
crra: hanno votato a fax ore 
PCI. PSI. PSDI e sinistra cat 
tolica. si e astenuta la DC. 

RIETI — II consiglio dei pro
fessori dell'istituto tccnico per 
geometri del capoluogo ha vo 
tato a grandissima maggioran-
za il testo di un telogramma di 
condanna per 1'assassinio del 
presidentc Allende e di solida
rieta con la lotta dei democra
tici e antifascist! cileni. II te-
Iegramma c stato inviato alia 
amhasciata cilena a Roma. 

Due affollate manifestazioni 
unitarie (PCI. PSI) si sono in-
fine svolte ieri sera, l'una a 
Poggio Mirteto, l'altra a Ma-
gliano Sabino 

Ancora gravi disagi a Giardinetti e nelle altre borgate 

Necessari interventi immediati 
per i trasporti sulla Casilina 

Sono parzialmente ri-
presi i servizl sulla via 
Casilina, tra Centocelle e 
le borgate oltre il Rac-
cordo anulare, dopo la 
sospensione dei giorni 
scorsi. I disagi comunque 
per gli abitanti di Giardi
netti e delle frazioni li-
mitrofe non sono certo fi-
niti. II trenino Roma-Fiug-
gi, infatti, e ancora so-
speso dal giorno della 
sciagura nella quale han
no perso la vita una don
na e il figlioletto. Cib ag-
grava owiamente il servi-
zio sui pullmann che non 
ce la fanno a portare, so-
prattutto nelle ore di pun-
ta, le migliaia e migliaia 
di pendolari. 

Niente e stato fatto a 

tutt'oggi per prendere i 
provvedimenti piu imme
diati atti per lo meno a 
tutelare la vita delle per
sone nella zona di Giar
dinetti, dove i binari cor-
rono a pochi centimetri 
dalla strada, il PCI ave-
va chiesto al comune e 
alia Stefer l'installazione 
di guard-rail, l'istituzione 
di una vigilanza permanen-
te, Pobbligatorieta della 
fermata a Giardinetti, 
nonche lo spostamento 
della linea ferrotranviaria 
e una serie di altri prov
vedimenti 

Sulla situazione i grup
pi politici del PCI, PSI, 
DC, PSDI e PRI della 
VIII circoscrizione hanno 
emesso un odg, nel quale 

chiedono che fin da oggi 
si attuano le misure che 
abbinino gia accennato. 

Anche la Festa della 
Unita di Torrenova, do-
menica scorsa si b tra-
sformata in una grande 
assemblea popolare per 
discutere e affrontare i 
piu gravi problemi della 
zona, quello dei trasporti 
e degli altri servizi socia-
li. Ha parlato il compagno 
Trezzini della segreteria 
della Federazione. II PCI 
inoltre ha stilato un vo
lantino distribuito in mi
gliaia di copie e ha af-
fisso un manifesto nel qua
le vengono sintetizzate le 
richieste al Comune, alia 
Stefer e a tutti gli orga-
nismi responsabili. 

mettono soprattut 
l'esigenza che si 

I prlmi comment! politici 
sulla crisi della Giunta regio
nale, da tempo scontata dopo 
le dimissioni deH'assessore re-
pubblicano Di Bartolomei, 

•attutto in rilievo 
giunga alia 

elezione della nuova Giunta 
tempi piii brevi possibili, in 
modo da impedire che l'atti-
vita del Consiglio sia paraliz
zata e che invece possano as-
sere affrontati col sollecitudi-
ne i problemi sui tappeto. 

Gia nella scorsa settimana 
il direttivo del gruppo comu-
nista alia Regione aveva in-
sistito su questo aspetto del 
problema e negli stessi co-
municati dei pgxtiti di centro 
sinistra l'esigenza sembra es
sere stata recepita. 

Preoccupazioni tuttavia non 
mancano. L'assessore regiona
le dc Carelh, della sinistra, 
se ne e fatto portavoce de-
nunciando l'esistenza di ma
novre che mirano a condizio-
nare o a rinviare la soluzio-
ne della crisi «in forza di 
malintese aspettative legate 
ad altre, anche importanti 
amministrazioni locali». Ca-
relli si riferisce evidentemen-
te al ventilato nmpasto della 
Giunta capitolina — un ca-

Mentre si inaugurano i lavori del depuratore Roma-nord 

Situazione tranquiila per il colera 
Restano i problemi igienico-sanitari 

II direttore sanitario dello « Spallanzani » denuncia le carenze dell'ospedale — Ieri e 
stato dimesso il facchino di Velletri « portatore sano » — In settimana la discussione in 
Campidoglio sulla situazione igienica — Stasera conferenza stampa alia X circoscrizione 

La marrana di Torrenova che corre a pochi metri dalla scuola 

Segnalazioni 
dei lettori 

MONTECUCCO 

COLLATIHAVECCHIAlsr^ig^? 
s baraccati in via Collatina Vocchia, dove i 
depositi di immondizie favoriscono il proli-
ferarsi di topi e serpi. Una delegazione di abi
tanti si rechera in questi giorni all*ufficio di 
igiene per rinnovare !a richiesta di un prov-
vedimento, anche per denunciare il grave 
problema dei pozzi d'acqua. ormai putrida, 
che si trovano nelle immediate vicinanze del 
borghetto. 

Immondizia. fogne aperte e 
zanzare, questa, in sintcsi, 

la s.tunzione nel nuovo quartiere cos'.mito 
circa 7 anni fa nei pressi deila borgata del 
Trullo. A pochi metri dalle abitazioni passa. 
incltre, una marrana scoperta dalla quale 
fuoriesce liquamc. I commercianti della zo
na hanno inviato al Comune un asposto 
al quale pero non e stata ancora data una 
rLvpceta. 

VAIMLAINA N e l P r a t o «Vigne Nuove» i H u i k w u i H (vicino ad alcuni pajazz.) 
sono accumulati da giorni centinaia di sac 
ch' di immondizia, materassi vecchi e 3~v 
richi di ogni genere. E' stato annunciate, in 
questi giorni, un incontro con i consiglieri 
d.a,.'a circoscrizione per chiedere un imme-
diato prowidimento. 
DDFNrTflUA Da l'altro ieri gli abitanti di 
TKUlUlinn sei paiazzine delFINA in via 
Giovan Battista Valenti, sono senz'acqua. Da 
Innedi scorso si e rotta una tubatura tdrica; 
si e prov\eduto ad avvertire 1'ACEA e l'urfi 
cio d'iglcne, ma ancora non e successo nien 
ts. Va detto tra l'altro che le 6 paiazzine, 
dove rif.edono circa 240 famiglie, sono situa 
te in una strada da tempo ricettacolo di sea-
r:.*hi 1i vario genere. 

fAVAHFAACDI Sotto il tunnel che porta 
IAVBLLCUULKI a J l a s t a z i o n e s . Pietro, le 
fo.'iie siraripano e lasciano uscire hquame 
fetldo. Ii passaggio 6 praticamente interdet-
tc a ch: mtende raggiungere a piedi la sta-
z:m-.c K. Pietro. Negli anni precedenti si era 
piov.eduto alia disinfezione del tunnel; que
st'anno e stato invece abbandonato. Gh abi-
t.inti ne: quartiere stanno preparando una 
pet:zione per nch.edere la costruzionc di un 
cavalcavia 

Dalle 10 di mattina alle 12,30, e 
dalle 16 alle 18, manca l'acqua in 

int«*re zone del quartiere. E questo da tre 
mesi a questa parte. Ci6 rende praticamente 
impi»sMbiie il mantenimento di quelle mi-
suie profilattiche capaci di garantire un mi-
nimo ai igiene nelle case. La situazione si 
presents ancora piu gTave per l e centinaia 
d: famiglie che abitano nelle baracche o ne 
g'.i scantinati. I.'ACEA. interpcllata, dice che 
«s;a tutto a posto». 

DF1IA V1TTADIA Ci e arrivaU una let I'EUA ¥111'/Klft t e r a d i u n jettore che 
abiU in vii. Luigi Credaro. «Nella via In 
ml ablto C* una iltuulom IntollexabUe crea 

OSTIA 

ta da una ditta di costruzioni che. nonostante 
il divieto di edificare, otto anni fa inizio gli 
scav; per le fondamenlta di un palazzo. Sono 
state fatte delle enormi fosse per tutta la 
lunghezza della strada. In tutti questi anni 
le fesse sono diventate dei pericolosi focolai 
infettivi. In estate nuvole di misteriosi inset 
ti invadono le abitazioni antistanti; ma il 
peggio e rappresentato dalla presenza dei 
topi, di fronte ai quali scappano anche i gattj 
per quanto sono grossi. Ultimamente alcuni' 
addetti della N.U. si sono rifiutati di ripulire 
certi contenitori metallici perche. appunto. 
piem di ratti. Scrissi. mesi fa. una lcttera al 
mini?tero della sanita e aH'assessorato com 
peter.te del Comune. ma ancora sto aspet-
tairtlo la risposta». Oscar Brazzi. 

T0DDFN0VA L3 situazione igienica degli 
iVKRLnutn abitanti di via Luigi Chioz-
z; e di via Borsalino, e seriamente compro 
messa per la presenza di un canile e di un 
allevamento di polli. La vicinanza con le 
abitazioni rende l'aria non respirabile per 
gl: inquilini dei palazzi. Da registrare inol
tre. sempre nella stessa zona, la presenza di 
una marrana in prossimita della scuola Poz
zi. I! corso d'acqua e pieno d: liquame, 
emana olezzi insopportabili, ed e comunque 
pericoloso per i ragazzi che fra pochi giorni 
cominceranno a frequentare la scuola. 

BORGHEnO FARNESINA ^ ^ T h & 
Farnesina, da piu di due mesi manca l'acqua 
per circa venti famiglie. L'unica fontanella 
pubblica della zona e infatti rimasta alio 
asciutto e la situazione si fa di giorno in 
giorno piu drammatica. C*e da dire, infine. 
che le ripetute proteste degli abitanti della 
zona non hanno finora avuto alcun risultato. 

VII I A nnoniANi ^ p ^ ^ zone di ver-
f ILL A UUKVIAM d e m t o r n o a l i e case po 
polari di Villa Gordiani. versano in condizio-
ni disastrose per la presenza di rifiuti e di 
immondizie accumulate. In particolare va se-
gr.alato il disagio dei cittadini che abitano 
in via Pisino, in via Citta Nuova d'Istria e 
in via Rovigno. dove e sempre piu urgente 
un intervento per la riparazione delle fogne 
rotte. In alcune paiazzine manca l'acqua a 
causa delle tubature vecchie e mal funzio-
nanti. Infine, va detto che in via Albano gli 
abitanti aspettano ancora la sistemazione del
la «cameretta» della N.U. che si trova vlci-
nc aU'ambulatorio per i bambini spastici. 
tFTTFTAMlMI ^ violente piogge di qual-
XliLVnriini c h e settimana fa hanno la-
sciato il segno nella borgata: detriti per le 
strade. e fognature otturate. Le richieste al 
Comune per un intervento non hanno avuto 
alcun risultato. Da segnalare inoltre che da 
parecchl giorni, ormai, le strade della bor
gata sono pierte dl sacchl dl Immondizia 
non smaltlU. 

E' stato dimesso ieri Renzo 
Mangiocchi, il facchino di Vel
letri, « portatore sano » del co
lera. II terzo esame sulle sue 
feci non ha registrato la pre
senza del vibrione, dimodoche 
l'uomo non pud piu contagiare 
alcuno. La sorella. anch'essa 
portatrice deve ancora essere 
sottoposta al terza esame. In
tanto un'indagine condotta dal-
l'istituto superiore della Sanita 
a Velletri. mirante ad accertare 
la presenza di altri colerosi, 
ha dato esiti del tutto negativi. 
Sono stati esaminati 400 casi 
sospetti e non. La situazione 
alio « Spallanzani » e la seguen
te: ricoverati con accertamenti 
19. gia dimessi 14. 

Ottimismo quindi per quanto 
riguarda il pericolo immediato 
di un'epidemia, ma proprio per 
questo anche i sanitari appro-
fittano della relafiva calma per 
denunciare le gravi carenze del-
l'assistenza sanitaria. 

II professor Di Raimondi, pri-
mario dello c Spallanzani» ha 
dichiarato che «i nostri pro
blemi, hanno trovato, in questa 
improvvisa e imprevista situa
zione di necessita, il terreno per 
acuirsi, al punto da rendere 
particolarmente difficile il no
stro lavoro*. «Abbiamo biso-
gno di molti mezzi — ha con-
cluso il professore — e torne-
remo a ripeterlo fino a quando 
non li otterremo*. 

In pratica le strutture hanno 
retto alia meno peggio soltanto 
perche un'epidemia vera e pro
pria non e'e stata. Ed e a questo 
che bisogna pensare nel mo-
mento in cui si allenta la ten-
sione e la paura del colera. 
Non bisogna dimenticare che lo 
stesso DeH'Unto, responsabile 
della commissione Sanita della 
Regione Lazio. ebbe a dire qual-
che giorno fa che il colera c ri-
schia di dhentare diffuso come 
l'epatite virale. il tifo, il para-
tifo che da anni prosperano 
tranquillamente. Adesso possia-
mo aggiungerci anche il co
lera ». 

II problema che resta. urgente 
c drammatico e la situazione 
igienico sanitaria della citta; in 
settimana il consiglio comunale 
affrontera la discussione di que
sto argomento. Sara l'occasione. 
non soltanto per verificare le 
varie posizioni, ma sopratutto 
per dare l'awio a una serie di 
prowedimenti organici tali da 
scongiurare il ritorno del colera 
con i primi caldi. 

Stamane. intanto. si svolgera 
una cerimonia ufficiale per inau-
gurare non gia I'cntrata in fun-
zione di un nuovo depuratore, 
ma 1'inizio dei lavori per la 
costnizione di quello deTla Roma-
nord. che dovrebbe essere com-
pletato nel 1976. 

II problema sanitario e sem
pre al centro delle iniziative 
del partito, dei quartieri e dei 
consigli di circoscrizione. Ieri 
al Borghetto Prencstino si c 
svolta un'affollata assemblea. 
con la partecipazione dei con-
siglieri comunisti della circoscri
zione. Per stasera c indctta una 
conferenza stampa alia X circo
scrizione. che si svolgera alia 
delegazione comunale in via Tu-
sciflana, dietro il deposito dcl-
1'ATAC per affrontare il tema 
urbanistico sanitario. 

RIETI — La situazione sani
taria a Rieti c al centro di una 
interrogazione presentata dal 
PCI al consiglio comunale. In 
essa si chiede al sindaco se e 
vcro che la citta era sprowista 
di vaccino e addirittura di si-
ringhc. Si avanzano poi una 
serie di proposte come lo sfolti-
mento rapido dei rifiuti urbani, 
la costnizione del nuovo acque-
dotto. reliminazionc degli scoli 
a cielo aperto e la rcalizzazionc 
del depuratore, la revisions delle 
fognatur* dell'osped&le. 

pitolo non ancora ufflcialmen-
te aperto — ma che qualcuno 
(gli andreottiani?) vuol at-
tendere che si apra per gio-
care le proprie carte sui pia
no della spartizione delle pol-
trone. 

E' un metodo dl affrontare 
la crisi questo che va respin
to, ne va accettata la possi-
bilita, paventata e criticata 
daH'assessore socialista San-
taielli, che la crisi che si • 
aperta alia Regione possa tra-
sformarsi «nella piii lunga 
delle crisi fin qui attraver-
sate». Occorre peraltro rl-
cordare che esistono precisl 
termini statutari entro i quail 
la crisi deve muoversi ed ol
tre i quali non e certo possl-
bile andare. 

Sempre sui fronte della Re
gione, va anche registrata una 
importante interrogazione del 
compagno Giolitti sulla rlu-
nione svoltasi il 5 settembre 
scorso fra i ministri Giolitti, 
La Malfa. Ferrari Aggradl, 

Toros, Lauricella, il sottosegre-
tario Morlino e i rappresen-
tanti delle Regioni. Gigliot-
ti chiede al presidentc della 
Giunta regionale di sapere: 
a) se e intervenuto personal-
mente. come sarebbe stato op-
portuno. alia suddetta riunio-
ne o se. a rappresentarlo. e 
intervenuto il vice-presidente 
della Giunta o, quanto meno, 
l'assessore preposto al Bilan
cio; b) se ritiene di informa-
re il Consiglio regionale. o 
anche la Commissione bilan
cio, sulle conclusioni alle qua
li si e giunti, o probabilmen-
te non si e giunti. nelle sud-
dette riunioni; c) quali pass! 
intende fare in Parlamento 
d'accordo con altre Regioni a 
statuto ordinario, in relazione 
alia prossima discussione del 
bilancio dello Stato in Parla
mento. sui gravi limiti anti
regionalisti di detto bilancio, 
specie in quanto: 1) le prevl-
sioni per i ministeri deil'A-
gricoltura e dei Lavori Pub-
blici (rispettivamente di 305 e 
611 miliardl) sono eccessive 
(superano perfino gli stanzia-
menti del 1973, che furono ri
spettivamente di miliardi 278 
e 552) e confermano l'lnten-
zione del governo di mantene-
re ai suoi organi centrali, in 
materia di agricoltura e di la
vori pubblici. competenze che 
invece debbono essere trasfe-
rite, con i necessari stanzia-
menti, alle Regioni; 2) il fon-
do per i piani regionali di svi-
luppo e rimasto di 140 miliar
di come nel bilancio del 1973. 
somma del tutto insufficiente 
non solo in via assoluta (le 
Regioni nel 1973 avevano chie
sto 1.000 miliardi). ma anche 
in via relativa. in raoporto 
sia alia svalutazione della lira 
nel frattempo intervenuta. sia 
anche all'aumento notevole 
dell'entrata e soprattutto della 
spesa del bilancio dello Stato 
del 1974 (miliardi 24.661) sui 
1973 (miliardi 20.338). 

Tiburtlno III 

Necessaria 

e urgente 

la sfipula 

dei confratti 

delle case 

popolari 

Una delegazione di cit
tadini di Tiburtino III si 
e incontrata ieri mattina 
con il presidente dell'isti-
tuto autonomo delle case 
popolari Cossu. E' stato 
posto il problema dell'ur-
genza di stipulare i con-
tratti di locazione per gli 
appartamenti in via Giu
seppe Tondi (Monte del 
Pecoraro) gia assegnati al
le famiglie di Tiburtino III. 
La necessita di stipulare 
subito i contratti c stata 
messa in rilievo dalla de
legazione. soprattutto in 
seguito ad alcuni cpisodi 
vcrificatisi giorni addictro. 
Sabato scorso. infatti. l'in-
tera borgata fu mobilitata 
per paura che alcune fa
miglie di abusivi andasse 
ad occuparc gli stabili. ap-
pena finiti di costruire. 
Per fortuna si tratto di un 
falso allarme, che pero ha 
sollevato di nuovo il pro
blema della assegnazione 
delle case per i cittadini 
del popolare quartiere. Da 
parte del presidentc Cossu 
ci sono stati degli impegnl 
precisi: lunedi prossimo 
450 famiglie di Tiburtino 
Til cominceranno a firma-
re i contratti di locazione: 
nei giorni successivi sa-
ranno stipulati gli altri 
contratti per gli abitanti 
della Borgata Gordiani. Ri-
mane tuttavia aperto un 
problema: quello della co
stnizione del collettore. E* 
infatti questo il motivo 
principale per cui le case 
non sono state ancora date 
in consegna. Si attende 
pcrci6 che la Regione af-
fidi al Comune la proprie
ty del terreno. dove do
vrebbe essere costmilo 1 
collettore. 


